

Medienmitteilung

Abteilung Präsidiales
Telefon 044 938 55 30
praesidiales@hinwil.ch

vom 15. Januar 2025

Thema Festsetzung kommunale Energieplanung Hinwil

Festsetzung kommunale Energieplanung Hinwil

Die Gemeinde Hinwil möchte auf allen Ebenen langfristige energiepolitische Ziele verfolgen. Im Leitbild 2040 der Gemeinde Hinwil, welches im Jahr 2011 verabschiedet wurde, betont sie den Willen, eine nachhaltige Energiepolitik zu verfolgen. Das Leitbild war der Grundstein für das Projekt „Energie 2040“. Dieses ist im jährlichen Umsetzungsprogramm zum Leitbild mit konkreten Zielen und Massnahmen verankert. Konkrete Ziele der Gemeinde sind, dass sie sich bis 2040 weitgehend mit selbst produzierter Energie versorgen kann und eine 2000 Watt-Gesellschaft angestrebt wird. Ein bedeutender Schritt zur Umsetzung der Energieziele war die im Jahr 2014 verabschiedete kommunale Energieplanung. Die Energieplanung ist das zentrale Planungsinstrument der kommunalen Energiepolitik und legt Massnahmen zur Umsetzung einer zukunftsorientierten Wärmeversorgung fest. Sie zeigt der Gemeinde die Potenziale und Aktivitäten in Richtung einer erneuerbaren Wärmeversorgung auf. Für Gebäudeeigentümer und Gebäudeeigentümerinnen dient die Energieplanung als Orientierung für die Wahl des Heizsystems.

Die lokalen Begebenheiten sowie die kantonale Gesetzgebung haben sich 10 Jahre nach Festsetzung der kommunalen Energieplanung grundlegend geändert. Der Gemeinderat hat deshalb mit Beschluss-Nr. 2023-83 vom 7. Juni 2023 entschieden, die Energieplanung aus dem Jahr 2014 zu revidieren. Eine Arbeitsgruppe ist mit der Erarbeitung des Projekts beauftragt worden. Die Arbeitsgruppe hat die notwendigen Grundlagen aufbereitet, Energiepotentiale ermittelt sowie eine Entwicklungsprognose vorgenommen. Davon ableitend sind Massnahmen definiert worden, die notwendig sind, um die Ziele der behördenverbindlichen Energieplanung zu erreichen. Die Festlegungen der Energieplanung in Bezug auf Wärme sind in einem [Energieplan](#) abgebildet.

Am 13. November 2024 verabschiedete der Gemeinderat die kommunale Energieplanung zu Händen der Baudirektion Kanton Zürich. Die Baudirektion hat die kommunale Energieplanung der Gemeinde Hinwil mit Verfügung vom 20. Dezember 2024 genehmigt und behördenverbindlich festgesetzt.

Die neue [kommunale Energieplanung](#) wird der Bevölkerung am **Donnerstag, 23. Januar 2025, 19.00 Uhr, in der Mehrzweckhalle des Schulhauses Wernetshausen** vorgestellt. Im Anschluss der Veranstaltung wird ein Raclette offeriert. Die Abteilung Gesundheit und Umwelt nimmt Anmeldungen gerne entgegen: gesundheit.umwelt@hinwil.ch

Für die Berichterstattung
Namens des Gemeinderates

Seraina Brogli
Leiterin Abteilung Gesundheit und Umwelt

Hinweise für die Presse

Bei Fragen oder Anregungen zur vorliegenden Medienmitteilung wenden Sie sich an:

Name, Vorname	Funktion	Telefon	Mail
Buri Martina	Gemeindeschreiberin	G: 044 938 55 39	martina.buri@hinwil.ch